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平 成 ２ ７ 年 第 １ ４ 回 教 育 委 員 会 会 議 録

招集年月日 平成２７年１１月５日

招 集 場 所 日南町役場第３会議室

開 会 午後１時３０分 教育長宣告

出 席 委 員 丸山教育長 福田教育委員 中村教育委員 川上教育委員 須田教育委員

欠 席 委 員

報告事項 別紙資料による ・ 11/4 小中合同音楽会

○事業報告 ・ 11/4 学校教育推進協議会

・ 10/4 狂言公演 ○行事予定

・ 10/4 人生学園書道コース自主学習 ・ 11/5 日野郡小学校音楽会

・ 10/5 人生学園歴史・絵手紙コース自主学習 ・ 11/5 海外派遣保護者説明会

・ 10/9 日野郡小学校教育研究発表会 ・ 11/8 戦没者追悼式

・ 10/10 日南町体育祭 ・ 11/9 平和首長会議・国内加盟都市会議総会

・ 10/14 日南小学校中学校合同防災訓練 ・ 11/10 黒坂警察地区犯罪被害者支援連絡協議会研修会

・ 10/15 ＩＣＴ協議会学校業務支援システム部会 ・ 11/11 山上まちづくり懇談会

・ 10/19 県教委小学校訪問 ・ 11/12 全国市町村教育委員研究協議会（～ 11/13）

・ 10/21 中学校計画訪問 ・ 11/12 日野郡中学校総合文化祭

・ 10/22 定期監査、就学時健診 ・ 11/15 関西町人会

・ 10/23 ジュニアオリンピック（～ 10/25） ・ 11/17 町民大学

・ 10/24 ふる里まつり、食のバザール（～ 10/25） ・ 11/20 鳥取県教育委員会表彰（多里・福栄 かしら打ち）

・ 10/27 小学校計画訪問 ・ 11/20 日野上まちづくり懇談会

・ 10/27 総務教育常任委員会 ・ 11/21 日南小学校学習発表会

・ 10/28 西部町村教育広域連携事業研修会 ・ 11/24 大宮まちづくり懇談会

・ 10/29 西部市町村教育長会、ＰＴＡ役員会 ・ 11/30 第２回西部町村就学指導委員会

・ 10/31 中学校文化祭 ・ 11/30 多里まちづくり懇談会

・ 11/1 にちなんサポート（ペペコンサート） ・ 12/1 福栄まちづくり懇談会

・ 11/2 県・市町村教育行政連絡協議会 ・ 12/22 小中学校終業式
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議 事 日 程

議 事 の 経 過

日 程 そ の 他 発 言 者 発 言 の 要 旨

教育長 ただ今から第１４回教育委員会を開会いたしますので、ご審議よろしくお願いします。

議事録署名委員は、福田委員です。

日程第１ 日程第１、議案第４８号 町指定保護文化財の諮問について。地元住民団体より推薦のあった下記

議案第４８号 行事について、日南町文化財保護条例第４条第２項に基づき、日南町文化財保護審議会へ諮問し

町 指 定 保 護 文 てよいか承認を求めるものであります。

化 財 の 諮 問 に 文化財の名称は、霞のどんどさん、左義長祭。文化財の種別は、無形民俗文化財。管理団体・保持団体

ついて は、霞神社総代会。推薦者は、日野上まちづくり協議会。主な内容について事務局から説明します。

事務局 ※資料に基づき詳細説明

教育長 推薦理由に記載がありますが、ご存じのとおり霞地域では以前から、どんどさんをしておられます。後

継者も少なくなっていたり、他地域ではどんどさんがなくなってきていますが、霞地域では継続的に行

なっておられます。そういう意味で日南町に古くから伝わる祭を是非指定文化財にしてほしいという事

であります。内容については文化財保護審議会で審議していただきますが、教育委員会としてこれを諮

問してよろしいか皆さんのご意見をいただきたいと思います。

委員 長年続いている行事ですが、高齢化や人手不足もあり守っていくのも大変ですが、町指定文化財になれ

ばもっと元気が出るという気持ちもあるようです。

教育長 専門の人に見てもらい審査協議し答申を出してもらったらと思いますので、日南町文化財保護審議会へ

諮問してよろしいか。

委員 承認する。

教育長 日程第１、議案第４８号は承認されました。

協議 次に協議に移ります。

第２回総合教育会議の開催について、１２月３日で総務課と日程調整中です。町長からは小中学校長と
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保育園長も同席してほしいと聞いています。１２月３日でよろしいでしょうか。

委員 定例会の日ですので良いかと思います。

教育長 １２月３日の１０時から総合教育会議、午後１時３０分から教育委員会を開催する予定でお願いします。

次に学校教育推進協議会について事務局から報告します。

事務局 昨日行われました日南町学校教育推進協議会記録を準備していますのでご覧ください。３２名の委員出

席で開催いたしました。※資料により会議内容を報告（会長・副会長の選出、各部会の取り組み、今後

の推進計画、質疑内容）

教育長 協議会では、いろいろな意見を聞いて教育委員会で審議をして反映していくという説明をしています。

半年の残任期間でそんなことができるだろうか、という意見もありました。いろんな意見を聴く場とし

て持たせていただきましたので、形としては以前各地域でおこなわれていた会合を踏襲したものと理解

しております。学校の状況を知っていただくこと、いろんな団体の代表として出席していただいている

ので持ち帰っていただくことで広がりがでてくると考えます。

次に海外派遣について事務局から説明します。

事務局 当初はスコッツバレーへの海外派遣を計画していましたが順調に進まず検討していました。９月１０月

になりまして、京都大学の留学生との交流事業があり、京都大学で国際交流・海外派遣をしているので、

それをうまく使ったらどうかということを言って下さったことがありました。そこから先は中学校を仲

介して計画を詰めてきました。この度実施出来ることになりましたので、本日夜７時から保護者会を開

いて説明をし、合わせて児童生徒の募集を開始するように考えています。（募集要項により趣旨の説明）

先月末に議会の総務教育常任委員会でこのことについて聞き取りがありました。当初の趣旨が変わって

きているのではないかとの指摘がありましたが、教育委員会としてはスコッツバレーがシアトルに変わ

りましたが、そこで国際交流を図るという目的はなんら変わっていないと答えています。一人でも多く

の児童生徒に海外派遣の体験をして、語学力だけでなく国際交流の感覚を身につけさせたいという目的

で実施したいと考えています。主催は教育委員会・小中学校、対象者は小学校５年生以上中学校３年生

までで募集をしたいと思います。今晩の説明会は、来年度以降も継続した事業にしたいという考えの下

で小学校１年生から４年生の保護者も希望があれば説明会は参加してもかまわないと案内をしていま

す。最終的には１０名程度の派遣を考えています。選考につきましては、作文・アンケート・面接を経
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て１０名を選考したいと考えています。１番には研修への意欲、国際交流・海外への興味関心を重点的

に図るような形で参加者を決定したいと考えています。今日の保護者会でもそういうあたりが質問とし

て出るのではないかと考えていますので、説明ができるようなものも準備して臨みたいと考えています。

申込みは明日から１１日までとしています。これは今月の内にパスポートの取得が必要なためです。

研修概要は、アメリカ合衆国シアトルで京都大学が交流しているところです。現地にも担当者がおられ

るので、担当者や旅行会社と連絡を取りながら計画を進めて現在に至っています。期日は３月２４日、

木曜日から３０日水曜日の計画です。２４日に日南町役場を出発し、現地中学校訪問。ホームステイ先

には原則中学生がいる家庭で計画しています。３泊４日のホームステイをした後、その中学生のいる中

学校と交流をして、２９日に出発し３０日に日南町帰着の計画です。費用は概算で３３万円、その内１

２万円を個人負担で進めたいと考えています。資料２枚目は申込書です。この申込書に作文を書いても

らって選考の一つの基準としたいと考えています。さらに面接でも尋ねて自分の言葉でそれがしっかり

言えるということを教育委員会・学校・ＡＬＴで判定したいと思います。これを小学５年生以上の全児

童生徒に配布して１１日締切と考えています。資料３枚目はスケジュールです。１２日には参加者の内

定をしたいと考えています。決定者には数回の説明会を１２月以降に開催、児童生徒には英会話教室を

開催して出発までの勉強をしたいと考えています。

教育長 以上の内容を今夜の説明会で説明したいと思います。このことについて質疑を求めます。

委員 自己負担額は人数の増減により変動しますか。

事務局 基本的にこの額で考えています。

教育長 最少人数は児童生徒と引率者全体で１０人です。

委員 １０人程度は２０人でも良いですか。

事務局 基本は子ども１０人と引率者です。

教育長 次に、いじめ問題対策調査委員会について報告します。

事務局 小学校・中学校の取り組み状況について資料により報告。これまでも定期的に調査を行いながら個々に

対応しています。小学校は６月２９日から７月１０日を教育相談週間を行った後の対応を掲載していま

す。大きなトラブルはありませんでした。２学期以降については２番以降に記載していますが、１１月

２４日から３０日に教育相談週間を予定していて１学期と同様な取組みを行います。このアンケートの
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みならず、児童の観察や日記などで情報を収集しているのが実態です。裏面の中学校ですが、７月１日

から７日までの一週間、学校生活アンケートで実態把握をしています。３件、いじめられるというよう

な表現がでています。本人がそういう風に言えばいじめだという捉えが一つの基本線としてあるのです

が、子ども同士がトラブルに対してお互いに話し合う場を持つことによって解決できるような状況であ

ったということです。学校としては、そういう状況、話合いがなかなか持てない、子ども達の関わりが

十分にできていないところには、学校としての課題として受け止めなければならないと捉えています。

教育長 県・国のいじめの件数が新聞に出ていますが、日南町は１回目、２回目ともに０件でした。ただし小学

校については資料に掲載の案件について、相手がいじめと考えればいじめというところがあります。国

もそこまで言っています。ですので、今回すごく件数が多くなっているのは、この部分も出した学校が

あるようです。中学校においても同様。そこら辺が統一をするところだと思いますけども、現在も西部

広域連携の協議会の中で、いじめ対策について話をしています。重大な事案が発生したならば、どう対

処していくか、共通の弁護士とか医師を指定して重大事案に向かっていくと対策を考えているところで

す。

従いまして全くないという観点はないと思います。根はあると思いますので、その辺の認識は心得てお

いたほうが良いと思います。日南町では、こういう根があるということで把握しています。学校の考え

方も０件ですし教育委員会としても同様に０件として出しています。このことについて質疑を受けます。

委員 もしできたら、ずばり、いじめがあるかないかの問いができないものでしょうか。

教育長 私は逆にいじめから入ってこられると、子どもも答えるのが難しいのではないかと思うので、まずは楽

しく過ごせているかという問いから入っていき、楽しくない理由を聞き、その中にいじめは無いか、い

じめの部分は特に調査をする。

事務局 学校生活のアンケートということで、いじめのためのアンケートではなくて、教育相談をする前に学校

生活どうですかというアンケートをしています。質問項目も学校が楽しいから始まって、クラスは楽し

いか、部活は楽しいか、次の学年も同じクラスでいたいか、皆で何かをするのは楽しいか等の項目であ

るとか学校生活で困っていること、気になることとして、友達について・クラスについて・部活につい

て・勉強について、先生に言いたいこと等たくさんの項目を設けているようです。大事な部分はその中

から教員が気になること、必ずしもいじめがあるかと聞いて、あると答えるとは限らないので、色んな
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観点の中から無記入を気にするとか、そういった辺りで教員はアンテナを高く張りながら気になれば個

別に呼んで話をしていくしかないと思っています。実際には小中学校ともにもっとボリュームのあるア

ンケートを取りながら相談週間を迎えています。

委員 関係ありませんが、中学校の文化祭で女性だけのバンドがありましたが、そこでの会話がすごく気にな

りました。私が中学生だったらタジタジする。死んでしまえ、みたいなこともでていました。先生たち

はどう思われたのでしょうか。

教育長 死という言葉が１回ではなかったと思います。生徒が考えた劇という考えもあるかもしれませんが、私

も感じました。

委員 いじめではないかもしれないけども、そういった言葉の暴言というのはどんなに人の心を傷つけるかと

思ったら根っこのところかなと思う。表面上いじめとして認識しなかったり課題として捉えていないの

かもしれませんが、言葉が気になります。

委員 最初はシナリオかと思ったがそうではなかった。先生たちがそれに対して議論して下さっていればよい

がという気持ちを持っています。

教育長 極端なところを表現するのが劇だと思いますが、その部分は気を付けなければならないという指導は必

要だと思います。

次に就学指導委員会について報告します。

事務局 ※資料により支援学級への申請状況について説明

教育長 説明のとおり進めさせていただきますので、よろしくお願いします。

西部就学指導委員会にこれを出す訳ですけども、先日就学指導委員会がありまして来年度から名称を西

部町村就学支援委員会に変えたいので３月議会に上程する予定です。国の場合はもっと広い意味での就

学支援の制度でありますけども県も併せて今は支援という名称に変わってきています。

次に視聴覚ライブラリーの廃止について報告します。

西部広域の組織の中に視聴覚ライブラリーがあります。これを廃止することは既に決まっていますが、

正式に条例を変えていくためには議会の議決が必要でありますので、１２月議会に上程される予定です。

その時に市町村教育委員会の意見を聴かなければなりません。従いまして１２月議会会期中に日南町教

育委員会に意見を聴く決議がなされると思います。それを受けて教育委員会を開いて答申をだし、日南
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町議会としても廃止に同意するという手続きが必要です。従いまして１２月議会会期中の１０日か１１

日に教育委員会を開きたいと思いますのでご承知願います。このことについて質疑を求めます。

委員 なし

教育長 次に事務局から報告します。

事務局 ご参加していただいています計画訪問・ふる里まつり・中学校文化祭・ペペコンサートについてご意見

お気づきの点等あればお願いします。

委員 海外派遣など保護者に通知されるときには、同様の通知でよいので送っていただきたいと思います。

教育長 送るように気を付けていきたいと思います。

総合教育会議は、１２月３日（木）午前１０時から、次回の教育委員会は、１２月３日（木）午後１時

３０分からでお願いします。

以上で本会議はこれで終了します。

会議の経過を記載し、相違ないことを証するためにここに署名する。

日南町教育委員会 教育委員


